
法硕技巧心得：告诉你一个真实的法硕法律硕士考试 PDF转

换可能丢失图片或格式，建议阅读原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/569/2021_2022__E6_B3_95_E

7_A1_95_E6_8A_80_E5_c80_569526.htm 近年来，法律硕士成

为考研的热点，报考人数可谓节节攀升。关于法硕的争论也

特别多，天涯上每隔几周就会有人拿出来辩论一番。很多法

本、法学硕士一有机会就要出来贬低一下法硕来显示自己的

高贵，很多法硕也就针锋相对地批驳，很多咨询考法硕的贴

就这样成为了法学法硕的吵架贴，我看着这些贴有时候很有

写点什么的冲动，可一来自己没有在天涯注册，二来我是一

个很懒的人，实在是懒得动笔，也就这样不了了之。可总有

种不吐不快的感觉，现在我工作已经基本定下来了，论文初

稿也交给导师了，可谓是人生最空闲的时候，终于可以静下

心来回归一下我3年的法硕历程，这是对自己的一个总结，希

望也能给想考法硕的人、对法硕有偏见的人展现一个真实的

法硕。 首先自我介绍一下，我是一名名牌大学的法律硕士（

的确是名牌，世人公认的），本科是在一所重点非名牌大学

（排名大概四十多位）学的是人文科学里最冷门的专业，所

以一看到有些法本在论坛上大谈什么洛克、霍布斯、卢梭、

孟德斯鸠、罗尔斯，大谈这个流派那个流派来显示自己的法

学底蕴时就感到好笑：这些大家的法学思想只是他哲学思想

的延伸，真正的精华在于他们的哲学思想。至于这个派那个

派的思想我们学多了，一到考试前就背，背了就忘，如果以

知道这些流派那些流派的思想就是底蕴深的话，我们本科班

每一个人都深不见底了。就是因为不喜欢专业的脱离实际，

纯粹是天马行空的思辨，对现实问题一个也解决不了，我才



下定决心放弃保研，义无反顾地选择了法硕，走向了一条全

新的道路。 下面我将对法硕的就业、学习、生活，司考、面

临的歧视、以及什么人适合读法硕，如何选择法硕的学校等

等问题谈谈我的看法，如果存心想来通过贬低法硕来显示一

下自己可怜的自尊，发泄一下对就业不满的人可以不用看下

去了。 一、关于就业 其实大多数人选择考研最重要的就是看

就业情况，真正想搞研究的人还是少数。因此虽然就业是法

硕生涯的最后一步，我还是把它写在最前面。现在还只是3月

底，离毕业还有一段时间，还有很多人在观望之中，我所讲

的就业情况还很不全面，也许到了毕业我会再发一个贴，

对2007届法硕的就业情况作一个总结。 法律就业难，我想每

一个学法律的人都会有深刻的体会吧。我有时出去找工作，

别人一听到我是学法律的就会露出同情的眼光。一去招聘会

，到处都是这个法学院的那个法学院的，好不容易找个法律

的，队排得能把你等死。我看很多人把几年前法硕就业情况

的目录发到网上以证明法硕好就业，一大堆中央部委的，你

去个省级机关都不好意思说出口，一串的四大、大律所，形

势简直不是小好，而是大好。这是几百年的事了，那个时候

法学研究生有多少，现在又有多少，以前和现在能比吗？那

些想着一读法硕就可以年薪十万，可以去中央部委的人最好

打消这个美梦，要不然你会很失望的。 2006年是我们法学院

就业的滑铁卢，情况只可以用惨不忍睹来形容，以致于《南

方周末》都作了专题报道。我曾经去听了一次学校就业办一

位领导有关法学院研究生就业的报告，由于去年三年和两年

的硕士一起毕业，法学院研究生总体就业率只有百分之七十

多，其中连一向认为就业比较好的民商法和经济法也就是3年



的硕士超过了百分之八十，其他的也就是百分之七十多，最

差的法制史竟然只有百分之五十。而法律硕士的就业率也是

百分之七十多，具体是七十几我给忘了，但比平均就业率要

低上一两个百分点，形势很不容乐观。其中进入机关事业单

位的占百分之二十多，进入学校的占百分之三十多（很奇怪

），其他就是去企业，其中主要是律师事务所。我对此也有

一些了解，我们上一届考国家公务员是全军覆没，法学院找

的最好的、《南方周末》特别提到的进入中石化的也是我们

法硕，当然是靠关系了。 谈了一下我们上一届的，现在谈谈

我们这一届。2007届明显要好于上届，虽然工作依然难找。

前几天和一个在院办帮忙的同学谈起，到目前为止已经签协

议的大概五分之一，很多人已经有意向但还最终没定，比如

很多考公务员的都是进入政审了，没有被统计进去。 首先谈

一下进企业的吧。我们法学院签的最早的一个估计就是我们

法硕了，这也是法学院唯一一个进入宝洁的，大概10月份就

定下来了。她是我们小班的前任班长，所以我很熟悉，人很

活跃，进宝洁是大家预料中的事。其次一个引起轰动的是签

的民生银行宁波分行，年薪十万，那时候觉得好高啊。他是

我们法硕第一个和法学硕士联姻的，为法学和法硕的交流做

出了重要贡献。还有就是进入银行的，上次深圳农行来我校

招人，一下要了4个法硕，那时我们都去上海、浙江考公务员

，回来后大呼可惜。其他进入中国银行、佳能、保险、证券

业很多。我们宿舍一个兄弟莫名其妙就被天津一家公司看上

，要他签约，可只有2000块钱，被他拒了，现在成为我们宿

舍唯一一个待业青年。 考公务员是法硕就业的一个重要渠道

。今年算是打了一个翻身战，进入国家公务员面试的就有20



几人之多，湖北保监局10个进入面试，就有四个是我们法硕

。现在完成政审的据我知道的有湖北保监局、国家知识产权

局、宁波保监局、佛山国税、张家界银监局等。而在浙江公

务员考试中，则有一些考上了法检系统，如舟山、宁波的基

层法院、嘉兴检察院，还有温州一家检察院。江西的省检有3

个进入面试，面试比例是1比2，估计总的进一两个吧。另外

上海公务员我们法硕也有七八个进入面试了。最成功的是人

民银行考试，我们法硕可谓全国各地都有进入面试，我去面

试竟然碰到3个同学，占了五分之二。现在很多同学又报了山

东、天津、河南的公务员，估计还得考上一批。 学校也是我

们就业的重地。虽然现在一般的大学都要求博士以上学位，

法学硕士和法律硕士根本进不去，但还是有些人凭自己的努

力进入了高校。像福建的三明学院、上海的一个二级学院，

这些一般是凭借本科专业，其实法硕带给他们的并不多，因

为我们法硕很多是学英语出生，基本都过了专八，去这些学

校一般是教英语，最多是法律英语。其次是一些学校的辅导

员，像我一个很好的朋友，就接到了西南财经大学和南京航

空航天大学两所大学的offer。其实他们的待遇也挺不错的，

不过要想进高校教法律，对于法硕基本是不可能的。 有些同

学一来读法硕就是立志律师，他们一般司考过得很早，很早

就在律所实习，能够独立办案了。这些同学一般很少上课，

见到他们都是穿得西装笔挺的出去。像我们小班就有两位这

样的人，其中一个是我老乡，已经办了不少案子，有一定案

源了，他们根本不找工作，其实已经进入律师的角色了。 还

有很多人，已经有了意向，但由于不是太满意，一直拖着不

肯签，估计到了四五月，看没什么好单位，估计就会陆续签



约了，那时基本就能看出就业的全貌了。 所以，总的来说，

法硕就业不像外界所说的那么好，也不像有些法本说的那样

到处受歧视，恨不得找块豆腐撞死。其实在法学院就业情况

属于中等，比热门的民商法、经济法、国际经济法要差，比

什么刑法、行政法、法理等偏理论的专业要好。进入好企业

的有，但是不多。进入机关的不少，但是基层的居多。选择

法硕必须要清醒地认识到这点，至少最近几年法硕的就业不
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